

Pacheco, Palacios, Cindy, “El aborto, cuarta causa de muerte de mujeres en Guerrero, dicen activistas”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 24 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/24/index.php?section=sociedad&article=005n1soc>

Al indicar que el aborto es la cuarta causa de muerte de mujeres en Guerrero, un aproximado de 20 organizaciones civiles del estado y del país participarán este lunes en el foro Maternidad voluntaria, en el que pondrán en marcha la campaña estatal para promover la despenalización de la interrupción voluntaria del embarazo.

Según la Red Nacional Católica de Jóvenes por el Derecho a Decidir (RNCJDD), en 2006 la Secretaría de Salud registró dos mil 547 casos de muertes maternas en Guerrero relacionadas con el aborto, que a nivel nacional colocan al estado en el sexto lugar con más incidencia.

En el marco del Día Internacional por la Despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe, comenzarán hoy en Acapulco las acciones para promover entre la población “su derecho a someterse a un aborto voluntario, pues penalizarlo implica discriminar y violentar a las mujeres negándoles el derecho a ser ciudadanas”, indicó el representante de la RNCJDD, Alejandro Urióstegui.

Las actividades para despenalizar el aborto se llevarán a cabo también en Zihuatanejo, Iguala, Tlapa, Ometepec, Ciudad Altamirano y Chilpancingo en el transcurso de esta semana.

Indicó que en el foro presentarán algunas modificaciones que hicieron a las iniciativas para despenalizar el aborto en la entidad que presentaron hace algunos meses los diputados locales Fernando Pineda Ménez y María de Lourdes Ramírez Terán.

“Los diputados nos pidieron mayor información que se incluirá en las iniciativas que realizaron (...). Hemos hablado mucho con ellos y nos pidieron opinión para modificar algunas cosas de las iniciativas y no se descarte, sea aprobado por el Congreso (local)”, expresó.

Reiteró que en Guerrero el aborto es la cuarta causa de muerte en mujeres, por abajo del cáncer, “y también está vinculado con la pobreza, porque el 67 por ciento de las mujeres que mueren es porque no son derechohabientes y no reciben atención médica”.

Señaló que las regiones que registran un mayor número de muertes maternas, las que, insistió, son vinculadas con el aborto, son La Montaña y Costa Chica, “y hay que recordar que por cada mujer que aborta, tres lo hacen en la clandestinidad”.

En el país, las agrupaciones civiles y ONG de Campeche, Chiapas, Guerrero, México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Veracruz y Yucatán llevan a cabo estas acciones, indicó el activista.

En la apertura del foro participarán la directora de la organización internacional IPAS, Raffaella Schiavon Ermani, y la fundadora del Observatorio de Femicidios en Guerrero, Rosa Icela Ojeda Rivera, catedrática e investigadora de la Universidad Autónoma de Guerrero.

Otras organizaciones que participan en el foro son la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México, Colectivo Nosotras, Asociación Guerrerense contra la Violencia hacia Mujeres, Mujeres Guerrerenses por la Democracia, Mexfam y Red Guerrerense de Derechos Humanos, entre otras.